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“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres” 

“Año de la Unidad, la Paz y el Desarrollo” 

COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INERNO, 
DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS  

COMISIÓN INVESTIGADORA DE LA MOCIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 4213 

ACTA N°03 Sesión Extraordinaria 

Primera Legislatura Ordinaria 2022-2023 

Comisión de Defensa Nacional, Orden interno, Desarrollo Alternativo y Lucha contra las 
Drogas con facultades de Comisión Investigadora de acuerdo a la Moción del Orden de Día 
4213 para “Investigar el uso de aeronaves de los sectores Defensa e Interior, para 
actividades no oficiales y por familiares del presidente de la República o personas que no 
laboran para el sector público; así como, para sustraer a personas de la justicia; durante el 
período de gobierno del Sr. Pedro Castillo Terrones” 

Fecha: Viernes, 03 de febrero de 2023 

Hora:   09.00 horas  

Lugar: Virtual a través de la plataforma Microsoft Teams. 

El presidente de la Comisión DIEGO ALONSO BAZÁN CALDERÓN a las 09.13 horas dio la 
bienvenida a las Sr.as y Sr.es congresistas y solicitó a la Secretaría Técnica que pase lista de 
asistencia. 

Secretaría Técnica (ST); Congresista Diego Bazán Calderón…Presente. Congresista Tania 
Ramírez García… Presente. Congresista Alfredo Azurín Loayza…Presente. Congresista Carlos 
Alva Rojas…Sin Respuesta. Congresista Betsy Chavéz Chino…Sin Respuesta (luego registró su 
asistencia). Congresista Roberto Chiabra León…Presente. Congresista Patricia Chirinos 
Venegas…Presente. Congresista José Cueto Aservi… Sin respuesta. Congresista Américo Gonza 
Castillo…Presente. Congresista Juan Carlos Lizarzaburu Lizarburu...Sin respuesta. Congresista 
Jeny López Morales… Presente. Congresista Pedro Martínez Talavera...Presente. Jorge 
Montoya Manrique… Presente. Congresista Segundo Montalvo Cubas… Presente. Congresista 
Vivian Olivos Martínez ... Sin respuesta. Congresista Abel Reyes Cam… Sin respuesta. 
Congresista Roberto Sánchez Palomino... Sin respuesta. 

Se continua con la asistencia de los congresistas Accesitarios Arturo Alegría García, Eduardo 
Castillo Rivas, Waldemar Cerrón Rojas, Luis Cordero Jon Tay, Hamlet Echevarría Rodríguez, 
Hernando Guerra García, Alex Paredes Gonzales, Cesar Revilla Villanueva, María Agüero 
Gutiérrez, María Cordero Joy Tay, Mery Infantes Castañeda, Patricia Juárez Gallegos.  

El presidente manifestó que se encuentran 11 congresistas presentes en la sesión y ninguna 
licencia, por lo que se cuenta con el quorum requerido, siendo las 9 horas con 20 minutos del 
día 03 de febrero de 2023, se da inicio a la Tercera Sesión Extraordinaria que sesiona de manera 
virtual. Las actividades de la presente sesión se desarrollan de acuerdo al plan de trabajo de 
facultades de la comisión investigadora en la Moción de Orden del Día 4213. Vamos a pasar a la 
Orden del Día. 

ORDEN DEL DÍA 

El Sr. PRESIDENTE. — Sra. secretaria técnica, ¿podría confirmar si el Sr. Pérez Curi se 
encuentra conectado? 

La ST. — Sí, Sr. presidente, el Sr. Pérez Curi se encuentra en la plataforma. 

El Sr. PRESIDENTE. — Muchas gracias. Como punto número uno de la Orden del Día, la 
citación al ciudadano David Pérez Curi, ex-asistente personal del ex-presidente de la 
República, Sr. Pedro Castillo, solicito que pueda ingresar. Sr. Pérez Curi, ¿logra 
escucharme? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Muy buenos días, estimada representación nacional. Le saluda el Sr. David 
Pérez Curi. Sí le escucho, Sr. presidente de la comisión.  

El Sr. PRESIDENTE. — Listo. Sr. Pérez Curi, por favor, agradecería que pueda prender su 
cámara para proceder a tomarle el juramento de ley. 
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El Sr. PÉREZ CURI. — Está encendida la cámara, señor. 

El Sr. PRESIDENTE. — Listo. Ciudadano David Pérez Curi, ¿juráis por Dios y por los santos 
evangelios decir la verdad y solamente la verdad al declarar como citado ante esta comisión 
investigadora y, de igual manera, a responder las preguntas que le sean formuladas? 

El Sr. PÉREZ CURI. — ¡Sí, juro! 

El Sr. PRESIDENTE. — Si así lo hiciereis que Dios os premie, sino que Él y la Nación os lo 
demanden. Vamos a comenzar con la sesión. Solicitamos, por favor, Sr. David Pérez Curi, 
que pueda indicar su nombre completo, su DNI y su correo electrónico para que quede 
registrado en la grabación.  

El Sr. PÉREZ CURI. — Muchas gracias. Mi nombre es David Pérez Curi, mi número de DNI es 
70844449, mi dirección de correo electrónico es dperezcuri@gmail.com. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Pérez Curi, ¿puede indicar si en este momento se encuentra usted 
acompañado de algún abogado? 

El Sr. PÉREZ CURI. — No, Sr. Presidente de la comisión, no estoy acompañado de ningún 
abogado. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Vamos a ceder en este momento el uso de la palabra para 
que pueda formular alguna declaración sobre los temas que ya se le han referido en los 
documentos de invitación. Al finalizar vamos a hacerle algunas preguntas. ¿Tiene usted algo 
que decir o desea pasar directamente a las preguntas? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Quisiera pasar directamente a las preguntas, estimado Sr. Presidente de 
la comisión. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Sr. David Pérez Curi, primero hay que hacerle presente que 
viene en calidad de testigo para comparecer en la comisión que circunscriben los hechos 
puestos de conocimiento en la invitación. Usted está bajo juramento y tiene que conducirse 
de acuerdo a la verdad y hacer en su momento los descargos que usted crea 
correspondientes. Vamos a empezar con las preguntas. Sr. Pérez Curi, ¿a qué actividades 
se dedica usted en la actualidad, indique dónde se desarrollan dichas actividades y desde 
cuándo? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sr. Presidente, a través suyo, y a toda la representación nacional, en la 
actualidad, según su pregunta, estoy por temas personales dedicado a mi familia y a mis labores 
personales. No estoy laborando en ninguna institución, más que mis actividades personales. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Pérez Curi, usted desde que ha salido en su último trabajo como 
secretario del Sr. Castillo Terrores, ¿no ha laborado en alguna otra institución? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Después de haber prestado servicio para el Despacho Presidencial, en el 
servicio de asistencia administrativa de la Secretaría General del Despacho Presidencial, he 
trabajado desde el 17 de mayo hasta seis meses después, el 11 de noviembre, presté servicios 
como asesor de la Secretaría de Actividades del Despacho Presidencial con contrato hasta el 31 
de diciembre. En este año, como le vuelvo a repetir, ya no estoy en alguna institución pública. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Sr. Pérez Curi, nos puede indicar ¿desde cuándo conoció al 
expresidente Pedro Castillo Terrones?, y, por favor precise ¿en qué forma y circunstancia? 
Asimismo, ¿con qué familiares, ministros o altos funcionarios del presidente usted ha 
mantenido una amistad o relación laboral cercana, o actualmente mantiene contacto? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí, Sr. Presidente. Al Sr. expresidente Pedro Castillo Terrones lo conocí 
cuando fue dirigente sindical en el año 2017; después, no he tenido ninguna relación de amistad 
con ningún alto funcionario, y en la actualidad tampoco. 

mailto:dperezcuri@gmail.com


 
 
 
 
 

3  
 

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres” 

“Año de la Unidad, la Paz y el Desarrollo” 

COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INERNO, 
DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS  

COMISIÓN INVESTIGADORA DE LA MOCIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 4213 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Puede indicarnos bajo qué circunstancia conoció al expresidente? 

El Sr. PÉREZ CURI. — En una asamblea de la huelga nacional yo era asistente y él era el 
Presidente del Comité de Lucha Nacional, ahí lo vi. 

El Sr. PRESIDENTE. — De acuerdo, Sr. Pérez Curi. No nos queda muy claro bajo qué 
circunstancia usted también luego fue convocado al puesto que ocupó en la presidencia de 
la República. ¿Nos puede, por favor, explicar? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Como profesional me he presentado a distintas instituciones públicas a 
laborar y también al Despacho Presidencial fue una de ellas, a la cual presenté mis documentos 
para poder intentar un puesto de servicio, y fui invitado, a mi correo, por la Oficina de 
Contrataciones del Despacho Presidencial. 

El Sr. PRESIDENTE. — Previamente a su trabajo en el despacho presidencial, ¿usted ha 
laborado en alguna otra institución del Estado? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Yo vengo laborando profesionalmente, desde el año 2014, en el Ministerio 
de Cultura; después en el Gobierno Regional de Madre de Dios, también en el Ministerio de 
Educación; después en el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social; después, en el año 2019, 
en la Municipalidad Distrital de Iberia; y, posteriormente, en el año 2020-2021, en el Despacho 
Presidencial.  

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Sr. Pérez Curi, de acuerdo al manifiesto de vuelo, usted 
integró la Comitiva del expresidente José Pedro Castillo Terrones en varias oportunidades, 
¿coordinó con él su agenda política en los viajes al interior del país? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sr. Presidente, a través suyo, a la representación nacional, como he 
indicado, yo prestaba servicios de asistencia administrativa para la secretaría general del 
Despacho Presidencial. Y en el ítem número 2 establece viajar y asistir avanzadas locales y 
nacionales para ejecución de actividades donde participe el Sr. Presidente de la República, y 
sí, sí asistí a esa actividad y participé de ese vuelo. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted tuvo, Sr. Pérez Curi, participación como operador en la 
organización de las sesiones descentralizadas de los Consejos de Ministros? 

El Sr. PÉREZ CURI. — No, no participé como operador, más como asistencia a algunas 
necesidades que prestaba el Sr. presidente o la comitiva presidencial. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿En cuántos vuelos presidenciales ha viajado usted, Sr. Pérez Curi? 

El Sr. PÉREZ CURI. — En los que han sido necesarios. No tengo la cuenta exacta, en los que han 
sido necesarios y se me ha comunicado que pueda, que deba asistir. Como trabajador he asistido 
desde el mes de junio hasta el mes de noviembre. 

El Sr. PRESIDENTE. — Y durante los vuelos, ¿qué tipo de actividades desarrollaba usted? 

El Sr. PÉREZ CURI. — De acuerdo a mi orden de servicio, que no establece ser operador, sino 
de elaborar y coordinar con las diferentes áreas del Despacho Presidencial, participé en las 
actividades que asiste el Sr. Presidente. Las actividades que hacía eran de elaborar o coordinar 
alguna inquietud de momento o para poder hacerle recordar qué otras actividades más faltaban 
hacer. Por ejemplo, cuando se acerque algún dirigente, cuando se acerque alguna autoridad, 
tomar nota de lo que solicitan y después comunicar a las áreas correspondientes para que 
formalicen alguna programación de actividad. Esa básicamente era una de las labores que 
realizaba. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Sr. Pérez Curi, el Ministerio Público lo sindica a usted como 
integrante del denominado ‘Gabinete en la Sombra’, a los que define como una 
organización criminal enquistada en las más altas esferas de la administración pública. En 
su calidad de operador político del gobierno del expresidente Pedro Castillo, ¿qué tipo de 
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coordinaciones, encargos, funciones del expresidente y de su gobierno? En los viajes que 
usted realizó con él, ¿cuántos funcionarios?, ¿qué tipo de funciones tuvo, ya no en los 
vuelos, sino cuando usted llegó al destino? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí. Sr. Presidente de la comisión, hace mención usted a lo que sindica la 
Fiscalía respecto a una investigación, yo quisiera que eso se demuestre y se pruebe. Yo estoy 
colaborando y siempre voy a colaborar con la justicia, sin embargo, en mi caso no tengo que 
ver con los asuntos de operador político, mis labores han sido técnica y profesionales. Como he 
mencionado, yo he trabajado en distintas instituciones, esta vez en el Despacho Presidencial 
yo realizaba según lo establecido en mi orden de servicio, que era elaborar y coordinar; 
asimismo, tomaba nota y apuntes de alguna autoridad, dirigente respecto a sus necesidades o 
recogía algunos documentos, que entregaba, para que lo registre y pueda ser atendido por el 
Despacho Presidencial. Como operador político, yo no tomaba en cuenta de las decisiones 
políticas o respecto a eso ¿no?, simplemente mi trabajo era técnico y profesional para que 
puedan ser atendidas algunas necesidades de último momento que se acercan a las autoridades 
políticas, en este caso al Presidente de la República, y de esos documentos recibidos lo 
comunicaba a la secretaría general para que puedan dar trámite y atención correspondiente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Siguiente pregunta: Sr. Pérez Curi, las investigaciones fiscales y 
la declaración de un colaborador eficaz, CE04-2022, lo sindican como enlace del 
expresidente con los congresistas, en ese contexto, ¿cuántos viajes de congresistas y por 
qué motivos coordinó usted en el cumplimiento de dicho encargo? ¿Usted coordinaba con 
congresistas algunos viajes para que acompañen al Presidente de la República? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sr. Presidente, y a la representación nacional, respecto a lo que usted 
indica del colaborador eficaz y como está en proceso de investigación, quisiera que a través de 
eso se pueda demostrar ¿no? Está en un proceso de investigación en la Fiscalía. Sin embargo, 
debo de hacer conocer que no he coordinado directamente con congresistas para que puedan 
asistir. A no ser que sean invitados y nos comuniquen y podamos llamar y decirle a un 
congresista: “Sr., usted va a asistir o no va a asistir”. O si está en el lugar, si está presente ya 
en la región a la cual se iba, tomar conocimiento y hacerle saber al Sr. Presidente si estaba o 
no el congresista. Y cuando el Sr. Presidente decía, llámalo al Sr. congresista para saber si va 
a poder estar, también. Esto se hacía en coordinación con las distintas áreas del Despacho 
Presidencial, no era por una decisión mía o por iniciativa mía, era en coordinación con las 
demás áreas, por ejemplo, la Secretaría de Actividades, quienes ya ponían en la carpeta de 
actividades qué congresistas asistirían. Entonces, si en este caso estaba o no, confirmábamos o 
no la asistencia llamando al congresista o coordinando con su despacho, si va a estar 
oportunamente para que en la actividad estén todos presentes en el mismo tiempo. Como es 
de su conocimiento, las altas autoridades, presidente, congresistas, tiene una agenda muy 
apretada, que era muy necesario poder estar coordinando para que puedan estar en el momento 
oportuno de inicio y final de la actividad, para que salga según lo programado. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Sr. Pérez Curi, puede asegurarnos que los viajes oficiales que 
realizó el expresidente Pedro Castillo, no utilizaron su cargo para obtener favores 
familiares, como, por ejemplo, para su hermano, nombrado como asesor del Ministro de 
Energía y Minas en enero de 2022. 

El Sr. PËREZ CURI. — Sí, Sr. puedo asegurar que no ha tenido nada que ver respecto a eso. Mi 
hermano se desenvuelve en su vida académica y profesional, mucho antes de lo que el Sr. 
presidente haya podido asumir funciones. La relación que tenga mi hermano y el Sr. presidente, 
escapa de mi apoyo personal o cercanía a través del tema profesional, puedo asegurar que no 
es así. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Pérez Curi, ¿usted viajó en el vuelo Lima-Chiclayo, con fecha 23 
de junio de 2022? 
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El Sr. PÉREZ CURI. — Sí, Sr. presidente de la comisión, sí asistí, como consta en el documento, 
en representación como locador de servicio en ese momento, para la Secretaría General. 

El Sr. PRESIDENTE. — Nos puede manifestar, ¿qué actividades tuvo en ese vuelo en 
específico? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí, Señor. Aunque eso ha sido realizado en el mes de junio, recuerdo muy 
poco, estamos en febrero 2023, asistí como a todas las actividades que realizaba el Sr. 
presidente. Este viaje fue a la ciudad de Chiclayo, como es de conocimiento, me avisaron una 
noche antes, de que sí tenía que asistir y me apersoné al Grupo 8, tomé parte de la comitiva, 
verifiqué si estaba en la relación, porque muchas veces hacen una relación, pero al final, por 
el tipo de avión, por el clima, a veces hay menos personas que viajan, pero sí asistí a ese vuelo. 
Y en la actividad que realizó el presidente, que fue visita a distintos centros poblados, sí asistí 
y como le he mencionado, recepcionaba algunos documentos o asistía al Sr. presidente respecto 
a que me indicaba que, por favor, anote la necesidad de las personas que asistían al evento, 
con sus pancartas, carteles, solicitando saneamiento, solicitando electrificación, para poder 
hacer de conocimiento a través de sus autoridades, coordinar que sus autoridades se acerquen, 
presenten sus documentos al Despacho Presidencial y/o dar el correo electrónico de cómo 
pueden ellos hacer su solicitud de manera virtual a la página del Despacho Presidencial. 
También se recepcionaba documentos, cartas, oficios, memoriales y demás solicitudes de 
personas para que puedan ser atendidos por las distintas entidades del Estado, según el trámite 
que corresponde. Esa eran las asistencias que realizaba en las comisiones de servicio. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Pérez Curi, usted puede, el día del vuelo, ¿usted llegó 
directamente con la comitiva del presidente o usted fue de avanzada, antes de subir al 
avión? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Yo, me acercaba, como he mencionado, Sr. presidente, me acerqué al 
Grupo Aéreo 8. Eso, quiere decir que no he estado de avanzada. He ido al Grupo Aéreo 8 y asistí 
al vuelo, que partió de Lima a Chiclayo. 

El Sr. PRESIDENTE. — Asistió junto al presidente de la República, ¿correcto? 

El Sr. PÉREZ CURI, David. — Claro, en el mismo vuelo, Sr.. 

El Sr. PRESIDENTE. — No, pero ¿llegó al Grupo Aéreo junto con el presidente o llegó antes 
del Presidente? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Yo llegué antes, yo llegué antes, Señor, al Grupo Aéreo 8, yo he esperado 
en el Grupo Aéreo 8. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Pérez Curi, ese día, bueno usted sabe que el Sr. Fray Vásquez 
Terrones, ya era un personaje conocido mediáticamente para la fecha, ¿usted puede dar fe 
que el Sr. Fray Vásquez, no viajó en ese vuelo? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí, Sr. presidente, el Sr. Fray Vásquez era un personaje político, conocido, 
llegó, como sé de mis funciones, asistí al vuelo, pero no vi a nadie parecido como él. Ahora, no 
es mi función estar viendo quiénes viajan, eso es función de otros. 

El Sr. PRESIDENTE. — Esa no es su función, pero ¿usted puede dar fe que el Sr. no subió a 
ese vuelo? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Puedo dar fe, que no he visto al Sr. Fray Vásquez en ese vuelo. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Le agradecemos, Sr. David Pérez Curi. Vamos a pasar a las 
preguntas de algunos colegas congresistas, que deseen hacerlo. ¿Congresista Tania 
Ramírez, desea hace uso de la palabra? 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sí, Sr. presidente. 
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El Sr. PRESIDENTE. — Tiene el uso de la palabra, Sra. congresista. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Gracias, Sr. presidente. Por su intermedio, hacer la siguiente 
pregunta al invitado, al Sr. David Pérez. Como asistente del Sr. Pedro Castillo, ¿qué labores 
puntuales cumplía y cuál es el marco legal de sus funciones? ¿Quién le recomienda y cómo llega 
usted a ser nombrado como asistente del Sr. Pedro Castillo? Y tres, ¿durante su labor como 
asistente del Sr. Pedro Castillo, qué congresistas de la República, que usted recuerde, viajaron 
junto a usted y al Sr. Pedro Castillo? Gracias, Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Gracias, Sra. congresista. Por favor, Sr. Pérez Curi, responder. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí, a través suyo, Sr. presidente, a la congresista Tania. Su primera 
pregunta fue, ¿cuáles fueron mis funciones? Como lo he mencionado, yo he cumplido un servicio 
de asistencia administrativa para la Secretaría General del Despacho Presidencial. En esas 
funciones eran, elaborar y coordinar con la Secretaría y otras áreas del Despacho Presidencial, 
actividades oficiales, viajar y asistir a las avanzadas, realizar seguimiento y coordinación de 
atención de la documentación que se remite a través del SGD, del Sistema Documentario, 
clasificar y mantener y custodiar alguna documentación del Despacho, así como los archivos 
físicos e informáticos y otros que solicita el funcionario a quien se reporta. Esa ha sido la 
función. Segunda pregunta, es quién recomienda para que yo cumpla de asistente o sea 
nombrado. Yo no he sido nombrado, yo he cumplido una orden de servicio, una locación de 
servicio, según la Ley de Contrataciones, y yo he presentado… Ahora, menciona quién me 
recomienda, pues he presentado una carta, así como a muchas instituciones públicas, he 
presentado y llenado formularios para poder postular a distintos trabajos, a distintas 
convocatorias. En este caso, presenté una carta al Despacho Presidencial y por ahí fui invitado, 
a través de mi correo, para que pueda prestar el servicio. Su siguiente pregunta fue con 
respecto a qué congresistas viajaron, acompañaron al Sr. presidente de la República, creo que 
esa información es pública, no recuerdo ahorita, por ejemplo, respecto a este caso, si viajó 
algún congresista, pero en mucho de los casos ya los congresistas nos esperaban, en otros casos 
algunos congresistas viajaban, pero por la seguridad, por la reserva de los altos funcionarios, 
siempre ellos iban en una parte donde quizá a veces no los podíamos ver, ya nos mirábamos en 
la actividad. Y si recuerdo haber viajado con algunos congresistas, pero no podría decirle 
nombre alguno, en este momento, no recuerdo. En ese día, tendría que ver la lista, la 
información es pública, Sra. congresista. Las imágenes, la prensa siempre está publicando 
quiénes asistieron, convocaron, y ahorita no tengo recuerdo de ese viaje, quién fue, quién 
acompañó. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sr. presidente, si me permite, por favor. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sra. congresista, tiene el uso de la palabra. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Quisiera pedir por su intermedio, Sr. presidente, que el Sr. 
David, nos alcance la carta que envió y la dirección del correo al que envió esa carta donde se 
hacía presente para prestar el servicio. Porque, él menciona que ha enviado una carta 
solicitando poder ser parte de ese puesto de trabajo o para prestar ese servicio. Eso es todo, 
Sr. presidente, por favor que nos pueda alcanzar la carta y el correo al que lo envió, la fecha y 
todo ello. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Gracias, Sra. congresista. Por favor, Sr. Pérez Curi, hacernos llegar de 
manera formal, vamos a enviar un documento solicitando lo pedido por la congresista Tania 
Ramírez. ¿Hay algún otro congresista que desea hacer el uso de la palabra? 

La ST. — Sr. presidente, el congresista Azurín, le solicita el uso de la palabra. Y el congresista 
Cueto, solicita se consigne su asistencia. La congresista Jeny López, también desea hacer uso 
de la palabra. 
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El Sr. PRESIDENTE. — Gracias, Sra. secretaria técnica. Consignar la asistencia del congresista 
Cueto. Congresista Jeny López, tiene el uso de la palabra. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sr. presidente, disculpe, para que la información vaya 
completa, si me permite… 

El Sr. PRESIDENTE. — Un momento, por favor, congresista Ramírez, tiene el uso de la 
palabra. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Gracias, gracias, presidente. La carta que el Sr. envió para 
poder trabajar y también la carta que le enviaron a él, como respuesta de que se acercara 
para poder ser parte de este puesto de trabajo, ambas, cuando él envía o se presenta y 
cuando esta le remiten dándole un pedido prácticamente para que el Sr. pueda ocupar ese 
puesto de trabajo, ambas cartas, Sr. presidente. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto, Sra. congresista. Congresista Jeny López, tiene el uso de la 
palabra. 

La Sra. LÓPEZ MORALES (FP). — Sr. presidente, muy buenos días. Colegas, buenos días. Por su 
intermedio, quiero preguntarle al Sr. David Pérez. Sr. David Pérez, ¿usted ha solicitado el cargo 
de secretario de Actividades al expresidente Pedro Castillo y cuál era su relación con el Sr. 
Shimabukuro? Gracias, Sr. presidente. Esas, son las preguntas. 

El Sr. PRESIDENTE. — Gracias, Sra. congresista. Puede responder, el Sr. Pérez. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí, Sr. presidente de la comisión, Sr. Bazán, y a través suyo a la congresista 
Azurín Loayza (sic) [López Morales], responderle respecto a si yo he solicitado el cargo de 
secretario de Actividades. Yo no he sido secretario de Actividades… 

El Sr. AZURÍN LOAYZA (SP). — Yo no he preguntado eso. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Disculpe, Sr. congresista, quien haya hecho la pregunta, respecto a que 
si he solicitado el cargo de secretario de Actividades, en ningún momento, no lo he solicitado. 
Y si he tenido algún tipo de relación con el Sr. Shimabukuro, lo miraba en algunos viajes, pero 
no he tenido alguna relación laboral con el Sr. Shimabukuro, porque imagino que se desenvuelve 
en otras actividades. En las actividades que yo realizaba, no, específicamente. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto, Sr. Pérez Curi. ¿Algún otro congresista que desee hacer uso 
de la palabra? Congresista Azurín Loayza, ¿desea hacer uso de la palabra? 

El Sr. AZURÍN LOAYZA (SP). — Gracias, presidente, sí. Sr. Pérez, si ya usted tenía toda la 
agenda para hacer lo que tenía que hacer, me gustaría saber y me gustaría totalmente 
específico, ¿con quién coordinaba o de quién recibía órdenes y si también usted recibía órdenes 
directamente del expresidente Castillo? Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Gracias, congresista Azurín. Puede responder Sr. Pérez. 

El Sr. PÉREZ CURI, David. — Sí, Sr. presidente. A través suyo al congresista Azurín. Yo he 
prestado el servicio de Asistencia Administrativa para la Secretaría General y recibía órdenes 
del secretario general, que era el jefe inmediato y en algún momento sí, el Sr. Pedro Castillo, 
me decía toma nota de aquel cartel qué están solicitando, pídeles un documento, si tienen 
algún documento para que yo pueda registrar el documento y hacerle saber a los dirigentes, a 
las autoridades de la sociedad civil, cómo hacer seguimiento a su documento, para que pueden 
ser escuchados o ser atendidos y tengan algún tipo de respuesta por parte del Despacho 
Presidencial. Esas eran, básicamente las órdenes que se recibía, y si en algún momento también 
decía, quiero que ese dirigente venga tal día al Despacho, coordina para que pueda venir o si 
en algún momento decía, a ese Centro Poblado tenemos que ir, tomaba nota para que, según 
el procedimiento correspondiente, el secretario de Actividades, el Gabinete de Asesores, 
puedan ellos coordinar con la autoridad local o el dirigente o el presidente de algún Centro 
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Poblado, para que se pueda programar y puedan plantearle esa actividad al Sr. presidente. Eso, 
eran funciones ya de otros, yo solamente tomaba nota y hacía mención de esa necesidad que 
decía el Sr. presidente, quiero ir a tal lugar y así ya lo coordinaban el secretario de Actividades 
y Secretaría General. 

El Sr. AZURÍN LOAYZA (SP). — Otra pregunta, por favor, breve. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sí, congresista, tiene el uso de la palabra. 

El Sr. AZURÍN LOAYZA (SP). — Nuevamente, Sr. Pérez, usted recibía específicamente del 
secretario de la Secretaría Técnica y del presidente, si usted puede mencionar y después 
háganos llegar, de todas las personas independientemente de ellas, que usted haya coordinado 
para hacer lo que tenía que hacer. Muchas gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Gracias, congresista Azurín. Nos va a hacer llegar también esa 
información. Una pregunta del congresista Américo Gonza. Sra. secretaria técnica, por 
favor, podría dar lectura a la pregunta del congresista Américo Gonza. 

La ST.— Sr. presidente, el congresista Américo Gonza, indica tener problemas de audio y 
solicita se le pregunte al Sr. David Pérez, si es colaborador eficaz en algún proceso contra el 
expresidente Pedro Castillo. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, Sr. Pérez, responder la pregunta. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sr. presidente, a través suyo, al congresista Gonza. No soy colaborador 
eficaz, sin embargo, estoy en un proceso de investigación por un caso en la Fiscalía y voy a 
colaborar de acuerdo a las diligencias que me notifique, pero no soy colaborador eficaz en el 
caso que se me investiga o en ningún caso contra el Sr. presidente de la República. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Sr. Pérez Curi, usted ha indicado, durante su alocución que sus 
labores eran sencillas. En este caso, por qué la Fiscalía le imputa el haber impedido el 
allanamiento que hizo el Ministerio Público al Despacho Presidencial. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sr. presidente, podría repetirme la pregunta. ¿Allanamiento al Despacho 
Presidencial? 

El Sr. PRESIDENTE. — Sí, la Fiscalía indica, que cuando intentó hacer el allanamiento al 
Despacho Presidencial, tuvo un impedimento por parte de usted, que usted impidió ese 
allanamiento, intentó impedir el allanamiento. 

El Sr. PÉREZ CURI, David. — Sí, Sr. presidente de la comisión. Recuerdo que el día que se 
acercó la Fiscalía con efectivos policiales, mencionar que de acuerdo al artículo 21 de la 
Constitución Política del Estado, los monumentos arqueológicos o todo bien patrimonial, tiene 
una protección constitucional para que no puedan ser alterados, no puedan ser fracturados, 
malogrados, deteriorados. Y es por eso, que mencioné que el Palacio de Gobierno tenía una 
protección constitucional y que no se podía tocar o podía allanar o romper, que la Fiscalía más 
allá, haya tomado eso como impedimento, es cosa de ellos y se demostrará en la investigación. 
Yo, como profesional en Ciencias Sociales, con especialidad en arqueología, hice mención de 
eso, porque se estaba haciendo un allanamiento y descerraje. Cuando yo escuché la palabra 
descerraje, me acerqué y dije, este local tiene protección constitucional, Sr. el artículo 21 de 
la Constitución, para que no puedan ser alterados o fragmentados o deteriorados, por qué y 
eso está sancionado, según el Código Procesal Penal. Entonces, esa fue la mención que hice, 
sin embargo, la Fiscalía mencionó que yo quise impedir ese allanamiento, cosa que no es mi 
función. Como profesional en Ciencias Sociales, he mencionado, que sí pues, tenía protección 
constitucional el Palacio de Gobierno y estaba a punto de ser descerrajado, y pasé a retirarme, 
yo nunca impedí nada más, solo hice mención de lo que podía saber cómo profesional respecto 
a esa materia. 
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El Sr. PRESIDENTE. — ¿Alguien le ordenó que usted indique esto o que intente impedir esa 
situación? 

El Sr. PÉREZ CURI. — No, nadie. Fue básicamente cuando escuché descerraje, yo tuvo ahí la 
necesidad moral, profesional, ética de hacer mención, que no se debería pues descerrajar un 
bien patrimonial, cultural que está protegido y es reconocido por la Unesco, y es patrimonio 
cultural y es memoria viva de todos y cada uno de los peruanos. 

El Sr. PRESIDENTE. — Bueno, voy a intentar recabar información, Ingresar no iba a destruir 
el patrimonio nacional. Usted, Sr. Pérez Curi, ¿ayudó a la fuga del expresidente Castillo, 
una vez que se materializó el autogolpe? 

El Sr. PÉREZ CURI, David. — Yo no estaba enterado de la fuga, me he enterado…Sr. presidente 
de la comisión, disculpe. Me enteré de que el Sr. presidente se estaba retirando, a través de la 
televisión. En ningún momento yo pude ver el tipo de fuga… 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Dónde estaba usted, Sr. Pérez Curi, en ese momento? 

El Sr. PÉREZ CURI. — En el Despacho Presidencial, estaba viendo en uno de los televisores lo 
que estaba ocurriendo en todo el país. 

El Sr. PRESIDENTE. — O sea, usted estaba en el mismo lugar que el presidente de la 
República y nunca se enteró de que se estaba fugando el presidente de la República. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Como le vuelvo a repetir, yo estaba en el Despacho. El Despacho 
Presidencial es una institución grande, estaba mirando uno de los televisores y ahí vi lo que 
Canal N estaba transmitiendo, que el presidente no estaba en su Despacho, que el presidente 
se estaba retirando y quedé sorprendido. Fue de esa manera que me he enterado y yo no tengo 
que ver respecto a que se ha fugado o si se estaba retirando a algún lugar. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted tuvo conocimiento del documento que leyó el presidente de la 
República, al momento de dar el autogolpe. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Tuve conocimiento de ese documento a través de verlo en la televisión 
cuando él lo estaba leyendo en vivo, en la televisión tuve conocimiento. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted no participó en la redacción de dicho documento, ni estuvo 
presente al momento de la lectura? 

El Sr. PÉREZ CURI. — En absoluto. Si bien es cierto, estuve ese día en el Despacho Presidencial, 
más no en el Despacho del presidente, estuve en un área donde había un televisor y me he 
enterado a través de eso. En ningún momento me imagine que iba a hacer esa actividad. No 
estaba, según lo programado. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. No estaba programado, pero usted como asistente personal del 
presidente de la República o como una persona cercana al presidente de la República, no 
tuvo conocimiento de los hechos, pero, ¿sabía quiénes estaban con el presidente, dentro 
de la habitación donde leyó él el documento del autogolpe?  

El Sr. PÉREZ CURI, David. — No sabía de quienes estaban dentro de la oficina del presidente, 
pero sí se sabía y se esperaba la visita de varios ministros, que estuvieron en Palacio ese día. 
Se coordinaba que iban a asistir los ministros de Estado, para que puedan acompañar al Sr. 
presidente al Congreso de la República. Eso estaba programado, tres de la tarde era, pero 
estaban llegando desde muy temprano para poder ir y acompañarlo al Sr. presidente al Congreso 
de la República. Eso era, lo que estaba programado para ese día. 

El Sr. PRESIDENTE. — Nos puede indicar si algún congresista de la República estuvo presente 
ese día en Palacio de Gobierno. 
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El Sr. PÉREZ CURI. — Ese día, en ese momento, congresistas de la República, los que eran 
ministros. En este caso, la ministra Betsy Chávez, era premier y estaba pues en Palacio de 
Gobierno y creo que a ella nomás es a quien vi ese día, a esas horas. Después de eso, fue todo 
muy confuso, fue todo distinto para nosotros los trabajadores, qué actividades realizar, nos 
ceñíamos a nuestras funciones y la Oficina de Recursos Humanos invitó a que puedan retirarse, 
pues en cuanto a ese comunicado, tuvimos que retirarnos, desde ese momento el país vivió un 
caos a partir de la detención del Sr. presidente. Hubo una crisis en la cual nos quedamos 
sorprendidos muchos de los compañeros quienes trabajamos ahí. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sr. presidente, disculpe. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sí, congresista Tania Ramírez, tiene el uso de la palabra. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Por favor, por su intermedio, Sr. presidente. Que el Sr. David, 
corrija, por la detención del expresidente, en el Perú ha habido un caos. El caos lo generó él, 
no es porque se le detuvo, en el Perú todo quedó en un caos, él generó el caos. Por favor, que 
rectifique esas líneas donde menciona que por habérsele detenido, el Perú ha vivido un caos. 
Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Congresista Ramírez, no podemos obligar a que diga eso. Vamos a 
seguir con las preguntas. Sr. Pérez Curi, usted como asistente personal, en su momento, 
del expresidente Castillo, ¿tiene en su poder algunos documentos del expresidente de la 
República? 

El Sr. PÉREZ CURI. — No, Sr. Yo como asistente de Asistencia Administrativa de la Secretaría 
General, no como asistente personal del Sr. presidente, de la Secretaría General. 

El Sr. PRESIDENTE. — Pero, ¿usted tiene en su poder algunos documentos importantes? 

El Sr. PÉREZ CURI. — No, ningún documento importante, debido a que todos los documentos lo 
manejaban la Secretaría General. Yo, básicamente recogía las agendas del Consejo de Ministros 
y lo archivaba en el Despacho. Tomaba, recogía los documentos que el presidente ya había 
recibido en actividades formales. Documentos personales, documentos, eso lo manejaba la 
Secretaría General y otros que eran los competentes de eso. Había otros correos en el Sistema 
de Gestión Administrativa del Despacho, en los cuales eso lo podrían solicitar al Despacho 
Presidencial, no los manejo yo personalmente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Pérez Curi, ¿usted sigue teniendo contacto con el expresidente 
Pedro Castillo, lo ha visitado en Barbadillo, el algún otro lugar donde él se ha encontrado 
detenido?  

El Sr. PÉREZ CURI, David. — Intenté visitarlo en Barbadillo, porque me he enterado que estaba 
mal de salud y por una situación humanitaria. Después también en la Diroes, fui a visitarlo por 
un tema de salud y de preocupación por haber tenido y él haber sido, en calidad humana, una 
persona muy valiosa, muy creyente y fui a verlo en un momento muy difícil para él, habiendo 
ocupado tan alto cargo, estar ahí. Como cristiano fui a visitarlo, a saludarlo y a darle, hacerle 
llegar mi solidaridad respecto a que estaba atravesando un problema legal y él necesitaba un 
apoyo emocional. Yo creo que como cristiano que soy, no debo abandonar a nadie y que la 
justicia se encargue de todos aquellos que cometieron algún acto, y se tendrá que demostrar. 
Y lo que ha realizado, se ha consumado, se ha realizado y esto ya está en manos de la justicia. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, Sr. Pérez Curi, directo a la respuesta. Por favor, evite dar 
opiniones o añadir opiniones. Sr. Pérez Curi, ¿usted ha recibido directamente al presidente 
o a través de terceras personas, algún encargo puntual del presidente, como, por ejemplo, 
reunirse con dirigentes que están promoviendo los actuales paros o manifestaciones a nivel 
nacional? 
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El Sr. PÉREZ CURI. — No, Sr. presidente de la comisión. En ningún momento he recibido ese 
tipo de comunicación. Hay personas sí, que, por conocimiento, por haber estado, llaman, pero 
yo estoy totalmente fuera de la función pública y como ciudadano mis convicciones respecto a 
las opiniones que tenga respecto a esta crisis, son pues el llamado a la paz, que el Estado pueda 
solucionarlo, pero no he recibido ninguna comunicación de ese tipo, ni tampoco promovería, 
yo no soy dirigente de alguna organización tampoco. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted conoce a la Sra. Lourdes Huanca, a la Sra. Janet Navarro o al 
Sr. Cirilo Jara Mamani? 

El Sr. PÉREZ CURI. — A la Sra. Lourdes Huanca, la conozco por la televisión, he visto algunos 
reportajes, la he visto en algunas actividades, en algunas veces me ha comunicado respecto a 
que solicitaba ser atendida a través de su organización, pero personalmente no la he visto. A 
la Sra. Janet Navarro, en alguna oportunidad se comunicó conmigo, también para poder… Eso 
fue cuando el Sr. presidente estaba en funciones, pero era… 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Luego de ello, no se ha comunicado con ellas? 

El Sr. PÉREZ CURI, David. — En ningún momento con ellas no me he comunicado. Y al Sr. Cirilo, 
que menciona, no lo conozco, no lo conozco, pero a las otras dos personas, en ningún momento 
me he comunicado con ellas, para ninguno de esos casos, no, para nada. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Sra. secretaria técnica, ¿hay alguna pregunta pendiente en el 
chat, por favor? 

La ST. — Sr. presidente, el congresista Américo Gonza, ha formulado una par de preguntas en 
el chat. Él señala, él solicita, que se le pregunte si sabe quién le entregó el discurso al 
expresidente, si fue el Sr. Aníbal Torres. Y cuando el expresidente Castillo leyó el discurso, 
¿Quiénes estaban a su costado? 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, responder la pregunta, Sr. Pérez. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Podría volverme a hacer la pregunta. La primera fue, si yo sabía… 

La ST. — La primera pregunta fue, quién le entregó el discurso al expresidente, si fue el Sr. 
Aníbal Torres. Y la segunda pregunta es, ¿quiénes estaban al costado del expresidente Castillo, 
cuando leyó el discurso? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Ya. Respecto, a través suyo, Sr. presidente de la comisión, al congresista 
Gonza, responderle que no tengo conocimiento de quién haya entregado el discurso. Me he 
enterado, como he mencionado, a través de la televisión, yo estuve en otra sala, donde había 
un televisor. Y quiénes estaban a su lado. Entraron al Despacho Presidencial, para asistencia o 
reunión con el Sr. presidente, y es información pública, varios, no podría precisar quiénes 
estuvieron a su lado, pero a través de la televisión, se ha mencionado y las investigaciones, que 
estuvieron las personas, como es la primera ministra en ese momento, el asesor del Despacho 
de la PCM, los ministros de Interior y Defensa. Sí puedo dar fe que ellos estaban en el Despacho 
Presidencial, pero no asegurar que estuvieran dentro de su Despacho del presidente. Una vez 
que se cierran las puertas de ese Despacho, ya nadie más ingresa y como es su función de alta 
autoridad, no es función de nosotros ver quién ingresó, quién no, pero había varias personas, 
como ministros que estaban en salas contiguas, esperando al Sr. presidente, y pues ocurrió lo 
que ocurrió. Pero, no puedo precisar exactamente quiénes más estuvieron ahí. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. ¿Hay alguna otra pregunta, doctora? 

La ST. — Sr. presidente, de parte del congresista Américo Gonza, solicita se precise si fue Aníbal 
Torres o Betsy Chávez y ¿quién es el asesor de la PCM? 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí. Voy a precisar, que estuvo en el Despacho Presidencial, en ese 
momento, la premier Betsy Chávez y el Sr. Aníbal Torres Vásquez, el ministro de Defensa, el 
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ministro del Interior. A esas personas vi que ingresaron al Despacho del presidente de la 
República. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Sra. congresista Jeny López, tiene el uso de la palabra. 

La Sra. LÓPEZ MORALES (FP).— Sr. presidente, por su intermedio, quiero preguntarle al Sr. 
David Pérez. ¿Usted despachaba con el exsubsecretario general de Palacio, Beder Camacho? Y 
qué nos puede informar de la cúpula que había en Palacio y quienes lo conformaban. Sr. David, 
¿usted hacía parte de este círculo más cercano del expresidente dentro de Palacio? Y la última 
pregunta, ¿tenía acceso a la Residencia de Palacio? Gracias, Sr. presidente, esas son mis 
preguntas. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, Sr. Pérez Curi, para responder. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Sí, Sr. congresista Bazán, presidente de la comisión. A través suyo a la 
congresista Jeny López. Yo no despachaba con el Sr. Beder Camacho, sin embargo, sí, como 
subsecretario lo conocí, lo saludé en varias oportunidades. Después, no formaba parte de 
ninguna cúpula, ni he visto ningún tipo de cúpula, he notado que el trabajo era profesional. 
Quienes despachaban con el presidente, eran los altos funcionarios del Despacho Presidencial, 
para organizar su agenda y actividades que realizaba el Sr. presidente. Y respecto, a que si he 
tenido acceso a la Residencia de Palacio de Gobierno, en ningún momento. No conozco la 
Residencia de Palacio de Gobierno, no he tenido acceso, debido a que es un área restringida 
para los trabajadores del Despacho Presidencial, y solo acceden quienes laboran en esas áreas. 
Es un espacio íntimo familiar del presidente de la República y es por eso que no se accede a 
esas áreas, ni he accedido yo. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Congresista Tania Ramírez, ¿desea hacer uso de la palabra? 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sí, Sr. presidente. Le quería consultar al Sr. David, por su 
intermedio, Sr. presidente, si la Sra. Rocío Leandro Melgar, durante el tiempo que laboró el Sr. 
David, él tuvo conocimiento que, si existía alguna comunicación, sea telefónica o de visitas con 
el Sr. presidente y esta Sra. Rocío Leandro Melgar. 

El Sr. PRESIDENTE. — Podría responder, Sr. Pérez Curi. 

El Sr. PÉREZ CURI, David. — Sí, Sr. presidente de la comisión. A través suyo a la congresista, 
no conozco a la Sra. Rocío Leandro Melgar y no conozco de ningún tipo de comunicación, ningún 
mensaje de ella he tenido, ni nada que tenga que ver con ella. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Algún otro congresista que desee hacer el uso de la palabra? 

La SECRETARIA TÉCNICA. — No, Sr. presidente, por lo menos no lo han solicitado a través de 
la plataforma. 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Si no es así, agradecemos la participación del Sr. Pérez Curi, 
en esta sesión. La comisión se reserva el derecho de poder citarlo nuevamente, si así lo 
cree conveniente para beneficio de la investigación. Le agradecemos, puede retirarse en 
el momento que usted crea conveniente. 

El Sr. PÉREZ CURI. — Muchísimas gracias y muy buenos días, estimado congresista y a través 
suyo a los miembros de la comisión. Muy buenos días. 

El Sr. PRESIDENTE. — Vamos a continuar con el Orden del Día. Nos puede confirmar, Sra. 
secretaria técnica, si el ciudadano Dany Nilton Estela Gallardo, dirigente de la organización 
Ágora Popular, se encuentra presente en la sala. 

La ST. — Sí, Sr. presidente, se encuentra presente en la sala. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, Sr. Dany Nilton Estela, podría prender su cámara. 

El Sr. Estela Gallardo. — Buenos días. 
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El Sr. PRESIDENTE. — Buenos días. Vamos a proceder, Sr. Dany Nilton Estela Gallardo, a 
hacer la juramentación. Por favor, su mano derecha. ¿Juráis, ciudadano Dany Nilton Estela 
Gallardo, juráis por Dios y los santos evangelios, decir la verdad y solamente la verdad al 
declarar como citado en esta comisión investigadora y de igual manera responder las 
preguntas que le sean formuladas? 

El Sr. Estela Gallardo. — ¡Sí, juro¡ 

El Sr. PRESIDENTE. — Si así lo hicieres, que Dios os premie, sino que él y la nación os lo 
demanden. Vamos a empezar. Por favor, indique su nombre completo, DNI y su correo 
electrónico, para que quede registrado en la grabación. 

El Sr. Estela Gallardo. — Ante todo, muy buenos días, Sr. presidente de la comisión. Muchas 
gracias, congresista Diego Bazán y a todos los congresistas invitados. Mi nombre es Dany Nilton 
Estela Gallardo, DNI 42528045, correo electrónico danyestela784@gmail.com 

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto. Puede indicarnos, Sr. Estela, si viene acompañado de un 
abogado. 

El Sr. Estela Gallardo. — No, no, Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Vamos a empezar la declaración. Sr. Dany Nilton Estela Gallardo, 
hacerle presente que tiene calidad de testigo y su citación a comparecer a esta comisión, 
se suscribe a los hechos puestos en conocimiento en el oficio de invitación y sus adjuntos. 
Por lo que, encontrándose bajo juramento, se le exhorta conducirse con la verdad, a fin 
que haga una exposición o descargos que considere pertinente. Lo dejo en el uso de la 
palabra, para responder o dar su versión de los hechos. Al finalizar vamos hacerle algunas 
preguntas. Tiene el uso de la palabra. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, buenos días. Quisiera saber qué temas podemos tocar… 

El Sr. PRESIDENTE. — Voy a proceder a hacerle las preguntas, en todo caso. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, por favor. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Estela Gallardo, ¿a qué actividades se dedica en estos momentos 
e indique dónde se desarrollan dichas actividades y desde cuándo? 

El Sr. Estela Gallardo. — Muy buenos días. Me dedico a lo que es, soy trabajador independiente, 
técnico electricista y me dedico también a mis asuntos personales, como familiares. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Estela Gallardo, indique usted, desde cuándo conoció al 
expresidente Pedro Castillo Terrones y por favor, precise la forma y las circunstancias. 

El Sr. Estela Gallardo. — El año pasado en febrero, tuve la oportunidad de viajar, pero no tuve 
contacto personal con él. Fui invitado por su jefe de Prensa. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Es la única ocasión donde se ha encontrado cerca del expresidente 
Castillo? 

El Sr. Estela Gallardo. — Fueron dos veces, viaje dos veces y no hubo un contacto personal, 
debido a la seguridad que él tiene, pero sí estuve haciendo una transmisión en vivo por medio 
de nuestra prensa de Ágora Popular. 

El Sr. PRESIDENTE. — Dígame usted, ¿con qué altos funcionarios del Estado usted ha tenido 
contacto? ¿O a través de qué personas era su contacto con el expresidente Castillo? 

El Sr. Estela Gallardo. — Se comunicó el Sr. Franco Pomalaya, que en su momento era jefe de 
Prensa. Nos invitó, lo cual nosotros aceptamos y pudimos viajar en su momento, aquella vez. 

mailto:danyestela784@gmail.com
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El Sr. PRESIDENTE. — ¿Ha tenido aparte del Sr. Franco Pomalaya, contacto con algún otro 
alto funcionario del Estado, ministro, viceministro, algún director o jefe de alguna 
institución pública? 

El Sr. Estela Gallardo. — No, solamente pude ver de vista a uno que otro, como le digo, debido 
a la seguridad, y mi trabajo era personalmente el tema de prensa, no tuve mucha oportunidad 
de poder comunicarme mucho con los funcionarios, con los ministros que lo acompañaban. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ni con el Sr. Aníbal Torres. Me puede responder, ¿lo conoció? 

El Sr. Estela Gallardo. — No tampoco, pero sí lo conocí. Sí lo conocí de vista, pero, como le 
digo, la seguridad de ellos, no te dejan acercarte así, de cerca. Lo único que mantenía mi 
distancia y poder transmitir el evento donde fue, en Madre de Dios. 

El Sr. PRESIDENTE. — Y, ¿Robert López López? 

El Sr. Estela Gallardo. — No. Disculpe. No. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Puede ver la foto en la pantalla? Y si tiene alguna duda… 

El Sr. Estela Gallardo. — Ah, sí, el Sr. Franco Pomalaya. Sí, lo vi, con él fue el contacto. 

El Sr. PRESIDENTE. — A él si lo conoce personalmente, con él ha interactuado. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, tuve la oportunidad de interactuar para ese día. 

El Sr. PRESIDENTE. — Danker Wilfredo Hilario Ayala. 

El Sr. Estela Gallardo. — No. No recuerdo. Porque casi no he tenido más comunicación. Hay 
mucha reserva entre ellos creo. Fui prácticamente un invitado, pero a un costo… 

El Sr. PRESIDENTE. — El Sr. David Pérez Curi. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí. Tuve un par de cruce de palabras, nada más en presentarme, pero 
si lo recuerdo al Sr. David Pérez. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Sr. Estela Gallardo, de acuerdo a los manifiestos de vuelos, usted 
integró la comitiva del expresidente José Pedro Castillo Terrones, por lo menos en las 
siguientes oportunidades. El 25 de febrero del 2022 a Puerto Maldonado y el 25 de agosto 
a Trujillo, Nuevo Chimbote y luego de regreso a Lima. 

El Sr. Estela Gallardo. — Así es, correcto. 

El Sr. PRESIDENTE. — De acuerdo a este tenor le formulo las siguientes preguntas: además 
de los viajes indicados, ¿usted ha viajado en otra ocasión? 

El Sr. Estela Gallardo. — No, Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Solo dos viajes. 

El Sr. Estela Gallardo. — Así es, tuve solamente dos oportunidades. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Qué actividades políticas realizó usted en dichos viajes? 

El Sr. Estela Gallardo. — Prensa. Fui como representante de prensa alternativa. Fuimos 
invitados a la obra popular y fui en representación de la institución. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Única y exclusivamente, realizó el trabajo de prensa? 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, así es. Lo que es transmisión en vivo, por las redes sociales. 

El Sr. PRESIDENTE. — En su viaje realizado a Madre de Dios, el 25 de febrero, ¿coincidió con 
el Sr. Aníbal Torres?, ¿usted ha coordinado alguna actividad de tipo proselitista antes o 
después de dicho viaje?  



 
 
 
 
 

15  
 

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres” 

“Año de la Unidad, la Paz y el Desarrollo” 

COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INERNO, 
DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS  

COMISIÓN INVESTIGADORA DE LA MOCIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 4213 

El Sr. Estela Gallardo. — No, para nada. Nos llegó la invitación de sorpresa, por intermedio del 
Sr. Franco Pomalaya y lo cual coordinamos, algo rápido y decidimos que mi persona vaya en 
representación y hacer esa labor de prensa. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted recuerda que tenor tenía esa invitación? 

El Sr. Estela Gallardo. — Era para ir y que el presidente Pedro Castillo en ese momento, iba a 
hacer la revisión de un colegio y de ahí de un hospital, también. Nada más. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ya, o sea, ¿no le indicaron, luego que recibió usted la invitación le 
indicó el Sr. Franco Pomalaya, le dio alguna indicación especial o algo especial que tenía 
que hacer durante la transmisión, durante el viaje en el que acompañaba? 

El Sr. Estela Gallardo. — Solamente quedamos en que iba a hacer, me iba a desempeñar como 
prensa y no nos pusieron una ruta. Nosotros ya por experiencia sabemos lo que tenemos que 
transmitir y nada más, nos dejaron prácticamente libres y claro, no cerca, como le repito había 
la seguridad del presidente y los ministros, era bien complicado ir, acercarse y sacar unas 
preguntas y también a la vez decirle, que todo fue rápido. Eran como tres puntos y fue todo 
rápido a una velocidad regular que no te daba tiempo ni para descansar, porque subías acá en 
la camioneta rápido, llegabas a otro punto, correr detrás del presidente enfocándolo, tratando 
de quitarle algún comentario, una respuesta de una pregunta de nosotros, pero, no llegamos 
tanto a eso, pero sí, pudimos hacer la cobertura ese día. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted recibió alguna retribución, algún viático, alguna propina por la 
labor que desempeñaban. 

El Sr. Estela Gallardo. — Mire, en ese aspecto, nosotros corrimos con, la institución del Ágora 
Popular corrió con los gastos del taxi, porque fuimos prácticamente uno de los primeros en 
llegar a la Puerta 8, creo. 

El Sr. PRESIDENTE. — La Base Aérea. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, llegamos una hora antes, porque nos habían dicho una hora y como 
era primera vez, dijimos, no, una hora antes, corrimos con los gastos de transporte del taxi, 
subimos, nos transportaron y hubo en una oportunidad que se invitó a un almuerzo en una 
cevichería, creo que no recuerdo el nombre y de ahí, al momento de regresar usamos el mismo 
transporte y ya cada uno, como dicen, a su casa, a su institución. También corrimos con 
nuestros propios gastos nosotros, o sea, no hubo ni una retribución, no hubo nada. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Quién financia la plataforma de Ágora Popular? 

El Sr. Estela Gallardo. — Nosotros mismos, con la venta de libros, la venta de folletos y también 
con la colaboración del público que siempre viene a la Plaza San Martín. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted es propietario de la plataforma?  

El Sr. Estela Gallardo. — No. Hay una directiva orgánica que es el presidente, es el compañero 
Leonardo Castañeda Tello, Yo soy secretario de Economía, parte de la directiva. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Cuántos miembros son en la directiva y podría detallar quiénes son 
estos miembros? 

El Sr. Estela Gallardo. — Bueno, somos cerca de cinco miembros de la directiva de lo cual, yo 
le podría brindar el nombre del que es el presidente, Leonardo Castañeda Tello, lleva ya varios 
años en el cargo, yo soy secretario de Economía, estoy cuatro o cinco años ya en el cargo y 
entre otros compañeros.  

El Sr. PRESIDENTE. — Esta asociación tiene una clara orientación política de izquierda y 
nacionalista. Ágora Popular, se reconoce como una asociación cultural. De facto existía 
desde antes, tal y como dio inicio a sus actividades el 24 de junio de 2017 y desde entonces 
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promueven, los que llaman una escuela política en la Plaza San Martín, donde abordan a 
través de disertaciones y debates distintos temas coyunturales de la realidad nacional. 
Dicen no opinar y dicen no simpatizar ni con el comunismo ni con el socialismo, somos 
nacionalistas y nuestro referente es el general Juan Velasco Alvarado, enfatiza su 
presidente Leonardo Castañeda. No obstante, tienen también relaciones y afinidad con 
políticos como el congresista Guillermo Bermejo. 

El Sr. Estela Gallardo. — En esa parte quisiera aclarar, si se pudiera, por favor. 

El Sr. PRESIDENTE. — A ver, aclare Sr. 

El Estela Gallardo. — Sobre el congresista Guillermo Bermejo no tenemos ninguna relación. En 
su momento se le apoyó al Sr., pero deslindó de nosotros, totalmente, desde que fue elegido 
congresista 

El Sr. PRESIDENTE. — No han recibido ningún apoyo de algún congresista. 

El Sr. Estela Gallardo. — No. De ninguno. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Alguna autoridad política del Ejecutivo durante el gobierno del Sr. 
Castillo, han recibido apoyo económico? 

El Sr. Estela Gallardo. — No, tampoco, como le comenté en los viajes, prácticamente, corremos 
con nuestros gastos, vemos que hay otras personas, que han sido…  

El Sr. PRESIDENTE. — No me refiero necesariamente en los viajes, para cualquier otro tipo 
de actividad, para poder sostener en la plataforma el portal. 

El Sr. Estela Gallardo. — No, para nada. No le debemos nada a nadie, felizmente. 

El Sr. PRESIDENTE. — El 14 de febrero del 2022, en el viaje que hizo con la presencia de 
Aníbal Torres, también, usted visitó la sede de PCM para entrevistarse con el Sr. Beder 
Camacho. Así aparece en el portal de Transparencia. 

El Sr. Estela Gallardo. — Hubo una reunión en su momento, donde fueron invitados más de 100 
agrupaciones, lo cual estuve presente, pero ni siquiera pude tener la palabra o la presentación, 
pero sí, tuvimos una de vista.  

El Sr. PRESIDENTE. — O sea, el día de la reunión con Beder Camacho en PCM, no solo 
estuvieron ustedes sino estuvieron más organizaciones. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, sí. Por el tiempo y por la hora se suspendió, pero no hubo ninguna 
comunicación. No pudimos articular nada en ese momento. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok., vamos a ceder el uso de la palabra, algún congresista. Congresista 
Tania Ramírez y luego la congresista Jeny López. Tienen el uso de la palabra. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sí, Sr. presidente, por su intermedio, preguntarle al Sr. Dany 
si en todos los viajes que realizaba él con el título de prensa alternativa era el único que iba 
como prensa alternativa o habían más compañeros que también iban como prensa alternativa 
y, si bien es cierto, nos ha mencionado que cubría los viáticos personalmente, también cubrían 
los viáticos para su alimentación ustedes mismos o la comitiva del presidente les daba la 
alimentación. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor responda, Señor. 

El Sr. Estela Gallardo. — Buenos días, congresista Ramírez. Hemos tenido la oportunidad de 
viajar dos veces, en lo cual, la primera, nos invitaron, aunque sea un almuerzo. La segunda no 
hubo tiempo. Ya, ahora me dice que si hubo alguien más acompañando como prensa. En el 
primer viaje sí, creo que estuvieron los compañeros del canal Latina. Éramos dos. Dos grupos 
de prensa. Pero, llegando allá… 
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La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Disculpe, presidente, solamente de prensa alternativa. Ellos 
no son prensa alternativa. 

El Sr. Estela Gallardo. — No, sí, pero aclarando eso, solamente éramos dos, Latina y el Ágora 
Popular. 

El Sr. PRESIDENTE. — Solo Latina y Ágora Popular. Nadie más de prensa alternativa, 
¿correcto? 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí. Eso fue en el primer viaje, congresista. 

El Sr. PRESIDENTE. — Les explicaron a ustedes porque tenían la preferencia entre otros 
medios de prensa alternativa, escogerlos a ustedes para acompañar la comitiva. 

El Sr. Estela Gallardo. — Debe ser por nuestras redes sociales, que tenemos una gran acogida, 
fue lo que nos dieron a entender. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted recuerda qué periodistas de Latina estuvieron en ese vuelo. 

El Sr. Estela Gallardo. — No. No conozco al Sr. ni a la Srta. No los conozco, disculpe. De vista 
no más, pude conocer ese día. Nada más. No hubo mucha comunicación. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted ha interactuado con el Sr. Pérez Curi en uno de estos viajes? 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, un saludo siempre y de ahí no mucho. No hay esa confianza, 
trabajan para el gobierno y no hay esa confianza. Siempre hay algo de recelo, me parece o no 
sé, siempre mantenemos la distancia. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Congresista Jeny López, tiene el uso de la palabra, luego el 
congresista… 

La Sra. LÓPEZ MORALES (FP). — Por su intermedio, quiero preguntarle al Sr. Estela, ¿en qué 
circunstancia conoció al Sr. Franco Pomayala?, ¿usted participó en la campaña del expresidente 
Pedro Castillo?, ¿quién se sentó a su lado en el avión durante su vuelo en la comitiva 
presidencial?, ¿presentó y presenció reuniones extraoficiales del expresidente y algún 
funcionario público de Palacio de Gobierno y la última pregunta Sr. Dany Estela, ¿cuál era el 
rol del Sr. Jaime Idrogo, si tiene conocimiento que él era secretario de prensa, por qué no 
coordinó con él? Muchas gracias, Sr. presidente. 

El Sr. Estela Gallardo. — Buenos días, congresista Jeny López. Quien se comunicó con nosotros, 
fue Franco Pomalaya, se presentó como jefe de Prensa. No lo conocí en primer momento. Lo 
conocí recién en el viaje, porque ahí todo fue por intermedio de la aplicación de WhatsApp. 
Ahora, cuando me dice que con quién me senté y, fue creo con los de las Fuerzas Armadas y la 
seguridad del Sr. Pedro Castillo, todos ellos y al frente mío estaban los de Latina. Yo los reconocí 
por su micrófono. ¿Qué más era la pregunta, disculpe? 

El Sr. PRESIDENTE. — Congresista Jeny López, por favor, puede repetir la pregunta.  

La Sra. LÓPEZ MORALES (FP). — ¿Qué reuniones extraoficiales del expresidente o algún 
funcionario público de Palacio de Gobierno? La otra pregunta es, ¿cuál era el rol del Sr. Jaime 
Idrogo, si tiene conocimiento que él era el secretario de Prensa, por qué no coordinó con él? 

El Sr. Estela Gallardo. — La verdad, con quien fue la invitación fue con el Sr. Franco Pomalaya 
y con él hicimos el seguimiento. Me parece sí, que me presentaron al Sr. Idrogo, pero 
prácticamente él le dejó el cargo en esa labor y el Sr. Franco Pomalaya se dedicó más a 
nosotros, al Ágora y a Latina, a los dos a ver el tema de transporte y del movimiento ahí en la 
zona. De ahí sí, el Sr. presidente, el expresidente Pedro Castillo tuvo una reunión. Él ha estado 
adelante, en el avión tiene su oficina, su cuarto personal, presidencial, creo y ahí hay estado 
él. De ahí no hemos podido más, no he podido ver más en el avión, en el viaje. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok., congresista Azurín, tiene el uso de la palabra. 
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El Sr. AZURÍN LOAYZA (SP). — Gracias, presidente. Sr. Estela, usted manifiesta que el Sr. 
Pomalaya los invitó para que realicen la cobertura a su voluntad. Yo les pregunto, ustedes no 
hicieron ninguna coordinación para orientar o direccionar la cobertura, en vista que cuando 
uno va a cubrir un evento como ese, (7) siempre hay una coordinación para darle una 
orientación, pero usted me dice que lo dejaron a su voluntad y quisiera que nos explique eso, 
por favor. Gracias. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, buenos días, Sr. congresista. Sí, ya por experiencia de nosotros, lo 
comentamos y el Sr. Franco Pomalaya nos dijo, nos dio las indicaciones de los transportes, de 
ir a avanzar en cada punto, nosotros preguntamos de aquí a qué punto va a ir, de repente al 
hospital, tal colegio, entonces le decíamos que vamos a desenvolvernos como siempre se hace, 
como prensa, tratar de acercarnos, enfocar la función que está haciendo el presidente en su 
momento, si hay una oportunidad después de quitarle unas palabra, pero, como le digo, eran 
poquito complicado por el tema de seguridad y por el público. Pero, de ahí no hubo más 
articulación. Solamente, terminamos eso y nos íbamos a otro sitio y preguntábamos, para dónde 
nos vamos a dirigir ahora y, así fue lo que pasó. Fue rápido y no ha sido mucho tiempo, no ha 
sido mucho tiempo. En cada presentación ha sido algo rápido, o sea, prácticamente, hemos 
estado así, casi sin almorzar nada, sin parar prácticamente y ni bien terminó, otra vez al 
aeropuerto y de ahí, de regreso a casa. 

El Sr. PRESIDENTE. — Tiene el uso de la palabra el congresista Edwin Martínez. 

El Sr. MARTÍNEZ TALAVERA (AP). — Muchas gracias, Sr. presidente. Para preguntarle al amigo 
de Ágora. ¿Él se denomina prensa?, porque la prensa cobertura, pero sin direccionar el 
comentario y la institución que él representa netamente, es una ideología, esas ideologías que 
lo único que están haciendo es confundir a la poca gente que ya está yendo a la Plaza San 
Martín, porque ya no creen en ese verbo incendiario, que propagan estos jóvenes de Ágora. 
Entonces, pretender decir que alguien los llama para que vayan bajo su voluntad, ósea, eso no 
sé, ¿bajo qué voluntad?, bajo la voluntad incendiaria de hacer noticias de esas que enervan los 
ánimos a la gente, de esas que están direccionadas a generar conflicto, a generar caos. ¿Eso 
para usted es prensa?, o porque para mí, de verdad, eso es una vulgar propagación de noticias 
incendiarias que abusivamente están generando malestar en la mente y en el corazón de 
muchísimos peruanos. Dentro de ese viaje, yo estoy plenamente convencido de que han recibido 
las migajas de la corrupción, para poder seguir sosteniendo un libreto que se inclina hacía lo 
que abrazaba el expresidente que usted bien lo sabe, es el odio y el resentimiento. Gracias, Sr. 
presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Tiene el uso de la palabra, la congresista Tania Ramírez. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Gracias, Sr. presidente. Por su intermedio, preguntarle al Sr. 
David si es casado o tiene alguna pareja que convive, si ella ha contratado con el Estado o 
contrata o sí parte de su familia o algún familiar de su familia ha contratado con el Estado, 
desde qué período. Nos gustaría saber, cuántos miembros de su familia son y si algún miembro 
familiar de él ha contratado con el Estado y qué períodos habrían sido, si es que ha habido 
contrato con el Estado y, todos también, cuánto él percibe por el trabajo que hace anualmente, 
o mensual, si es que quiere detallarlo, porque a veces, si bien es cierto, los períodos no son 
constantes, son variables, entonces, nos gustaría saber cuánto es su ingreso anual o mensual, 
si es que lo quiere detallar, y si algún miembro de su familia, ha contratado con el Estado. 
Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, responder. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, buenos días, mi nombre es Dany, me dijo David. Pero, creo que es 
para mí, disculpe. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Si, por su intermedio Sr. presidente, al Sr. Dany Estela. 
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El Sr. Estela Gallardo. — Ya, ok. Primeramente, no estoy casado. No tengo familiares que han 
trabajado para el Estado. Lo otro, yo percibo, soy independiente y percibo aproximadamente 
1500, 1200 en mis trabajos como independiente y en las tardes, me doy un tiempo para ver lo 
de la asociación Ágora Popular. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Una última consulta, si es que algún otro congresista no tiene una 
pregunta que hacer. Usted tiene las invitaciones formales que le hizo la Presidencia de la 
República para acompañar en los viajes. 

El Sr. Estela Gallardo. — Todo fue por intermedio del WhatsApp. Nos comentó, se comunicaron, 
llamaron, pidieron datos, lo cual se corroboró temprano. Se llamó al número de una Secretaría 
en Palacio y como le comenté al inicio, todo fue rápido. En la noche nos invitan para el día 
siguiente, para las seis de la mañana. Eran ocho, nueve de la noche, entonces, decidimos 
aceptar y fui como representante, pero fue todo rápido, disculpe no hubo ninguna invitación 
formal. 

El Sr. PRESIDENTE. — En todo caso, usted fue como prensa o como operador político y apoyo 
al presidente de la República, eso no me queda claro, todavía. Porque no, como prensa, 
debe existir una invitación formal. 

El Sr. Estela Gallardo. — Prensa. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted como prensa alternativa, solicitó en algún momento apoyo 
directo y económico a la presidencia de la República, para sus actividades. 

El Sr. Estela Gallardo. — No, para nada, Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Agradecemos la presencia. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ah, congresista Tania Ramírez, tiene el uso de la palabra. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Sí, gracias. Nos gustaría, por favor, si el Sr. Dany Estela nos 
puede brindar los nombres de sus padres y de sus hermanos. 

El Sr. Estela Gallardo. — Es necesario eso, Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, puede responder. 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, mi madre se llama Dionisia Gallardo Ramírez, mi padre Marciano 
Estela Vilano, mi hermano Alfonso Estela Gallardo. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — ¿Solo un hermano tiene? 

El Sr. Estela Gallardo. — Sí, correcto. Soy el mayor. 

La Sra. RAMÍREZ GARCÍA (FP). — Gracias. 

El Sr. Estela Gallardo. — Ya. 

El Sr. PRESIDENTE. — Si no hay ningún otro congresista que desee hacer uso de la palabra. 

La ST. — Sr. presidente, la congresista Chirinos, ha formulado una pregunta en el chat. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, indíquela. 

La ST. — Sr. Dany Estela, conoce usted a las Sras Ivette Martínez o Iliana Fonseca Lorente, 
quienes el día 30 de setiembre de 2022, se reunieron con representantes de la prensa 
alternativa. De ser así, podría explicar el motivo y contenido de la reunión. Gracias. 

El Sr. Estela Gallardo. — Buenos días. No. Desconozco a las Sr.as que me dijo los nombres. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok., si no hay alguna otra pregunta, damos por concluida la 
participación del Sr. Dany Estela. Vamos a hacer el cruce de información con lo que usted 
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ha referido. Esta comisión se reserva la posibilidad de volver a invitarlo, vamos, una última 
pregunta, Sr. Estela. ¿Algún familiar directo de usted trabaja para el gobierno o ha 
trabajado para el gobierno durante el período del Sr. Castillo? 

El Sr. Estela Gallardo. — No. Ninguno. Eso lo pongo bien claro, Sr. presidente. Ninguno. 

El Sr. PRESIDENTE. —  Congresista Azurín Loayza, tiene el uso de la palabra. 

El Sr. AZURÍN LOAYZA (SP). — Gracias, presidente. A modo, solamente de entender y conocer 
más al Sr. Estela, me gustaría saber Sr. Estela, qué lo motivó a aceptar la invitación del Sr. 
Pomalaya, en vista que todo el escenario que tenemos y lo en lo que hemos terminado, nos 
gustaría que sinceramente nos diga, qué lo motivó y cuál es su perspectiva de todo lo que está 
sucediendo, se siente bien usted después de todo lo que ha hecho. Gracias. 

El Sr. Estela Gallardo. — Al Sr. congresista, buenos días. Nuestro trabajo como prensa y tener 
la invitación del presidente actual para nosotros era una oportunidad más para ver el tema de 
redes, jala sintonía y eso nos ayuda a seguir creciendo, eso más que nada es nuestro interés, 
más allá de lo que simpatizamos o no, cualquiera es una gran oportunidad como prensa 
alternativa que te inviten y tener esa primicia, eso sería. 

El Sr. PRESIDENTE. — Alguien más, tiene alguna pregunta, desea hacer el uso de la palabra. 
Si no es así, agradecemos la presencia del Sr. Dany Nilton Estela Gallardo a la presente 
sesión de comisión investigadora, la comisión se reserva la posibilidad de invitarlo 
nuevamente cuando lo crea necesario para beneficio de esta investigación. Vamos a 
continuar con la Orden del Día. Sra. secretaria técnica, podría informarnos si el Sr. Herrera 
se encuentra en la plataforma. 

El Sr. Estela Gallardo. — Muchas gracias, permiso, gracias, gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Puede retirarse en el momento que desee conveniente. 

La ST. — Sr. presidente, el Sr. Felipe Herrera se encuentra en la plataforma. 

El Sr. PRESIDENTE. — Por favor, Sr. Felipe Herrera, pediríamos pueda prender su cámara. 
Gracias. Vamos a proceder al juramento Sr. Hover Felipe Herrera Aquino, por favor su mano 
derecha. Sr. Herrera Aquino, juráis por Dios, por la Patria y los Santos Evangelios decir la 
verdad y solamente la verdad al declarar como citado a la comisión investigadora y de igual 
manera responder las preguntas que le sean formuladas. 

El Sr. Herrera Aquino. — Sí, juro. 

El Sr. PRESIDENTE. — Si así lo hicieres, que Dios os premie y si no, que Él y la Nación os lo 
demanden. Vamos a empezar las preguntas, pero antes, por favor indíquenos su nombre 
completo, su DNI, su correo electrónico para que quede registrado en la grabación. 

El Sr. Herrera Aquino. — Hover Felipe Herrera Aquino, mi DNI es 06613768, mi correo 
electrónico es hover65@hotmail.com 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera Aquino, puede indicarnos si usted ha venido acompañado 
de algún abogado. 

El Sr. Herrera Aquino. — No. Estoy solo. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Vamos a proceder. Sr. Hover Felipe Herrera, hacerle presente 
que tiene calidad de testigo y su citación a comparecer a esta comisión se circunscribe a 
los hechos puestos en conocimiento mediante el oficio de invitación y sus adjuntos, por lo 
que, encontrándose bajo juramento, se le exhorta a conducirse con la verdad, a fin de que 
haga una exposición de descargos que considere pertinentes, por lo cual dejo en uso de la 
palabra, o desea pasar directamente a las preguntas. 

El Felipe Herrera Aquino. — Directo a las preguntas, Sr. presidente. 
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El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera Aquino, ¿qué labores desarrolla en la actualidad, ¿dónde 
y desde cuándo y en qué institución? Por favor, responda. 

El Sr. Herrera Aquino. — Yo trabajo en TV Perú hace 40 años y soy camarógrafo de prensa. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera, desde cuándo y de qué forma y circunstancias conoció 
usted al Sr. expresidente Pedro Castillo y a la Sra. Lilia Paredes Navarro. 

El Sr. Herrera Aquino. — No. Yo no los conozco, no los he conocido. Yo, como trabajo en 
Prensa, me comisionaron a cubrir actividades oficiales acá a Palacio de Gobierno. Ahí los he 
conocido y en la campaña, claro, por supuesto.  

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto, Sr. Herrera. Indique usted qué fecha ingresó sus labores en 
TV Perú y desde cuándo fue asignado a Palacio de Gobierno y hasta cuándo laboró ahí en 
Palacio de Gobierno. 

El Sr. Herrera Aquino. — Yo trabajo en TV Perú desde 1983 hasta la fecha y acá a Palacio de 
Gobierno, he sido asignado en varias oportunidades y ahora en esta última cita que me hicieron 
fue en la época del primer día de actividades del Sr. presidente PPK y hasta la fecha estoy acá 
en Palacio de Gobierno, en módulo de Palacio de Gobierno. 

El Sr. PRESIDENTE. — Continúa en Palacio de Gobierno, entonces. 

El Sr. Herrera Aquino.— Actualmente, comisionado acá en Módulo de Televisión de Palacio de 
Gobierno. Soy trabajador de TV Perú. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera, la siguiente pregunta es si usted en su quehacer diario 
ha podido tener contacto o alguna cercanía con las siguientes personas: Yenifer Paredes 
Navarro.  

El Sr. Herrera Aquino. — No la conozco. 

El Sr. PRESIDENTE. — Christian Ríos Castillo. 

El Sr. Herrera Aquino. — No la conozco. 

El Sr. PRESIDENTE. — Fray Vásquez Castillo. 

El Sr. Herrera Aquino. — No lo conozco. 

El Sr. PRESIDENTE. — Kevin Castillo Medina. 

El Sr. Herrera Aquino. — Tampoco. 

El Sr. PRESIDENTE. — Gianmarco Castillo Gómez. 

El Sr. Herrera Aquino. — No lo conozco. 

El Sr. PRESIDENTE. — Henry Shimabukuro Guevara. 

El Sr. Herrera Aquino. — Lo he visto en oportunidades acá en Palacio, en algunas actividades. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ha interactuado con él. 

El Sr. Herrera Aquino. — Ninguno. 

El Sr. PRESIDENTE. — Con quien es la persona con la que usted interactúa, que más cercana 
al presidente de entonces, Pedro Castillo. 

El Sr. Herrera Aquino. — En esa época, nosotros tenemos una coordinadora que coordina todas 
las actividades oficiales que tenemos que transmitir. Entonces, en ese caso, la coordinadora es 
la que coordina con Secretaría de Prensa de acá de Palacio de Gobierno. Pero no directamente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Directamente, usted no coordina. No hace ninguna coordinación.  

El Sr. Herrera Aquino. — No, no. Ninguna, ninguna. 



 
 
 
 
 

22  
 

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres” 

“Año de la Unidad, la Paz y el Desarrollo” 

COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INERNO, 
DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS  

COMISIÓN INVESTIGADORA DE LA MOCIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 4213 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera, en los manifiestos de pasajeros de los viajes de las 
aeronaves de la Fuerza Aérea y Policía Nacional efectuados por el expresidente Pedro 
Castillo, específicamente al que corresponde al 23 de junio de 2022 a la ciudad de Chiclayo 
en el avión 627J matrícula FAP, está registrado su nombre como integrante de la lista de 
pasajeros. Ese día, presuntamente había viajado el sobrino prófugo del citado 
exmandantario Fray Vásquez Castillo, el mismo que para sustraerlo de la acción de la 
justicia se le habría colocado el nombre de Lay Vásquez Castillo, nombre que de acuerdo a 
la consulta hecha en esta comisión Reniec, no existe y un número de DNI que tampoco está 
registrado en Reniec. Le recuerdo que está bajo juramento. Usted observó o puede dar fe 
que el Sr. Fray Vásquez Castillo no fue en ese vuelo. 

El Sr. Herrera Aquino. — No lo conozco, no le podría afirmar. No lo conozco, no lo he visto, no 
sé quién es. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted podría, usted ha visto en el vuelo mencionado algún suceso 
extraño, que no haya visto en otros vuelos presidenciales en los que usted ha podido 
acompañar. 

El Sr. Herrera Aquino. — No, ninguno. Lo normal de los viajes que se hacen con la comitiva. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted, normalmente cuando llega a abordar este tipo de vuelos, llega 
con la comitiva del presidente o llegan antes a la Base Aérea. 

El Sr. Herrera Aquino. — Nosotros llegamos una hora antes, a la hora que nos citan, si el vuelo 
es a las ocho nos citan a las siete de la mañana. Nosotros vamos por nuestra cuenta, agarramos 
nuestros equipos y agarramos un taxi y nos vamos al Grupo 8, nunca nos vamos con la comitiva 
presidencial. 

El Sr. PRESIDENTE. — Y usted, Sr. Herrera, recuerda si el día o normalmente los vuelos a 
ustedes les solicitan el DNI para abordar el vuelo. 

El Sr. Herrera Aquino. — No. Solo nos preguntan el nombre. Como dice, anterior a que vayamos 
al Grupo 8, ya la coordinadora envía el nombre de las personas que vamos a viajar con el DNI.  

El Sr. PRESIDENTE. — Correcto, pero nunca les han pedido directamente el DNI. 

El Sr. Herrera Aquino. — No, no. Solo tienen la relación y constatan si estamos presentes.  

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera, era frecuente en los vuelos presidenciales ver a familiares 
del Sr. Castillo o amigos, porque por su trabajo precisamente en Palacio de Gobierno usted 
puede ya tener conocimiento de quienes son los altos funcionarios del Estado. Todos los 
que no son altos funcionarios o personal de confianza del presidente resultan siendo amigos 
o familiares del presidente. Era usual y frecuente ver este tipo de personas en los vuelos 
presidenciales. 

El Sr. Herrera Aquino. — No. Que yo sepa, no. Porque nosotros viajamos con la comitiva de la 
gente de seguridad y todo eso y nosotros vamos a nuestro asiento y no veo más, no se ve, no 
sabemos quiénes son, ni nada. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ustedes subieron al avión antes que el presidente de la República o 
después que el presidente. 

El Sr. Herrera Aquino. — No. Antes que el presidente.  

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. ustedes van en la parte del fondo del avión, entonces. 

El Sr. Herrera Aquino. — El fondo del avión, sí, casi en los últimos asientos nos vamos nosotros. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera, usted permaneció en la ciudad de Chiclayo el 23 de junio 
de 2022 y recién retornó el 24 de junio, ¿qué actividades realizaron en esa ciudad?, ¿conoce 
el destino que el presidente tuvo después de estar en Chiclayo? 
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El Sr. Herrera Aquino. — No, no. Yo solo, nosotros fuimos a cubrir la actividad encomendada. 
Nos dijeron la actividad, la ceremonia, lo que era. Era la inspección de un colegio, reunión con 
dirigentes sindicales, inauguración de un puente más. Eso es lo que cubrimos nosotros, todas 
las actividades del presidente, transmitimos en vivo para TV Perú y más no sabemos. Más no 
sé. Hago mi trabajo y es todo lo que hago yo. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Herrera, el 24 de junio usted retornó en el mismo vuelo hacia la 
ciudad de Lima, procedente de la ciudad de Chiclayo en el avión matrícula FAP 001, entre 
otros, también vino el Sr. Shimabukuro. ¿Conoce usted al Sr. Shimabukuro?, ¿lo ubica? 

El Sr. Herrera Aquino. — Sí, sí lo conozco. Lo he visto acá en Palacio, le digo, pero no recuerdo 
si lo vi o no. No recuerdo. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. no sabe usted tampoco qué actividades realizó el Sr. Shimabukuro 
en Chiclayo. 

El Sr. Herrera Aquino. — No, no. Yo mi trabajo, mi labor es registrar las actividades del Sr. 
presidente, el resto del personal no. No sé qué es lo que hacen, no sé cuál es su labor que 
desempeñan, yo hago mi trabajo, registrar y transmitir las actividades del Sr. presidente. Nada 
más. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Hay algún congresista que desee hacer uso de la palabra. 

La ST. — En la plataforma no, Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Agradecemos su presencia en esta sesión. La comisión se reserva 
derecho de poder invitarlo nuevamente si así lo cree conveniente para el bien de la 
investigación. Puede retirarse en el momento que usted crea conveniente. 

El Sr. Herrera Aquino. — Muchas gracias, presidente. Buenos días. 

El Sr. PRESIDENTE. — Buenos días. Nos puede confirmar, Sra. secretaria técnica si se 
encuentra el Sr. José Joshua Curay Ferrer. 

La ST. — Sí, Sr. presidente, el Sr. Curay se encuentra en la plataforma. 

El Sr. PRESIDENTE. — Podría, por favor, el Sr. Curay prender su cámara.  

El Sr. Curay Ferrer. — Buenos días. 

La ST. — La Sra. Bohórquez, por favor apague su cámara y su micrófono. 

El Sr. PRESIDENTE. — Citación al ciudadano José Curay Ferrer, ex-colaborador de la Oficina 
de Protocolo del Despacho Presidencial, solicito, vamos a proceder a hacer el juramento, 
por favor la mano derecha Sr. José Curay Ferrer. Juráis por Dios y por los Santos Evangelios, 
decir la verdad y solamente la verdad al declarar como citado ante esta comisión 
investigadora, de igual manera responder las preguntas que sean formuladas. 

El Sr. Curay Ferrer. — Sí, juro.  

El Sr. PRESIDENTE. — Si así lo hicieres, que Dios os premie, si no que Él y la Nación os lo 
demande. Vamos a empezar, por favor indicando su nombre completo, número de DNI, su 
correo electrónico para que quede registrado en la grabación. 

El Sr. Curay Ferrer. — Muy buenos días. Mi nombre es José Joshua Curay Ferrer. Mi número de 
DNI es 44541605 y mi correo electrónico es rdsd.joshu@gmail.com 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Curay, usted ha venido acompañado de algún abogado. 

El Sr. Curay Ferrer. — No. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Vamos a proceder en estos momentos, le voy a hacer presente 
que tiene calidad de testigo y su situación para comparecer ante esta comisión se 
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circunscribe a los hechos puestos de conocimiento en el oficio de invitación y sus adjuntos, 
por lo que encontrándose bajo juramento se le exhorta a conducirse con la verdad a fin de 
que haga una exposición y descargos que considere pertinentes. Desea hacer uso de la 
palabra o pasamos a las preguntas. 

El Sr. Curay Ferrer. — Deseo pasar a las preguntas. Muchas gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. José Joshua Curay Ferrer, dónde labora actualmente, en qué 
institución y desde cuándo. 

El Sr. Curay Ferrer. — Yo soy primer secretario en el Servicio Diplomático. Entré al Servicio 
Diplomático en el año 2003 y actualmente sigo ejerciendo esa función. He sido destacado al 
Despacho Presidencial en marzo del año pasado y desde esa fecha hasta ahora, sigo cumpliendo 
las labores como funcionario del Servicio Diplomático destacado en la Oficina de Protocolo del 
Despacho Presidencial. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Sr. Curay, desde cuándo y en qué forma y circunstancia conoció 
usted al presidente, al expresidente Castillo Terrones. 

El Sr. Curay Ferrer. — Lo conocí al Sr. Castillo Terrones, desde marzo del año pasado, en el 
marco de mi destaque a través de una resolución ministerial del Ministerio de Relaciones 
Exteriores y cumpliendo las funciones protocolares dentro de la Oficina de Protocolo del 
Despacho Presidencial.  

El Sr. PRESIDENTE. — En sus labores como parte de la Oficina de Protocolo, ¿usted ha 
mantenido alguna relación o cercanía o conoce a las siguientes personas: Yenifer Paredes 
Navarro, Gianmarco Castillo Gómez, Fray Vásquez Castillo o Kevin Castillo Medina? Puede 
observar usted las fotos.  

El Sr. Curay Ferrer. — No los conozco. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Los ha visto usted de manera circunstancial en Palacio de Gobierno? 

El Sr. Curay Ferrer. — Nunca. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sr. Curay, el 23 de junio de 2022, usted viajó integrando la lista de 
pasajeros hacia la ciudad de Chiclayo, acompañando al expresidente Pedro Castillo, en el 
avión C27J matrícula FAP 328, el mismo vuelo, presuntamente, viajaba el Sr. Fray Vásquez 
Castillo, que para el momento ya era conocido mediáticamente y ya se encontraba prófugo 
de la justicia. Usted puede dar fe que el Sr. Fray Vásquez Castillo no fue en ese vuelo. 

El Sr. Curay Ferrer. — En el marco de mis funciones, no se encuentra ni elaborar listas de 
pasajeros, ni chequear pasajeros. En esa época, además, puedo mencionar que era una norma 
que utilizar las mascarillas o cubrebocas, así lo que yo puedo asegurarle es que sí abordé el 
avión, pero no puedo asegurar quiénes finalmente subieron al avión, porque, como le he 
mencionado, no son parte de mis funciones. 

El Sr. PRESIDENTE. — Entonces, usted no puede dar fe si el Sr. estaba o no en el avión. ¿Es 
correcto eso? 

El Sr. Curay Ferrer. — Exacto. Yo no puedo dar fe de eso. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted vio algo extraño a diferencia de otros vuelos presidenciales, si 
ha acompañado algo extraño en ese vuelo. 

El Sr. Curay Ferrer. — No. 

El Sr. PRESIDENTE. — A usted, al momento de subir al avión, le solicitaron entregar su DNI 
para poder registrar sus datos. 

El Sr. Curay Ferrer. — Mi DNI está consignado en la lista que es remitida desde la Secretaría 
de Actividades y al subir… 
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El Sr. PRESIDENTE. — Pero, para la verificación de sus datos, le solicitaron el DNI. 

El Sr. Curay Ferrer. — Y, al subir al avión, efectivamente, uno se identifica con su DNI. Entiendo 
que todos hacen lo mismo. Por lo menos yo, lo hice. 

El Sr. PRESIDENTE. — Puede indicar Sr. Curay, qué actividades desempeñaron en la ciudad 
de Chiclayo el presidente de la República. 

El Sr. Curay Ferrer. — No recuerdo. Está dentro de una lista muy larga de actividades que 
hemos realizado en provincia. Básicamente, lo que le puedo, digamos, identificar son 
encuentros con la población, digamos, el Sr. presidente, el ex Sr. presidente da unas palabras 
hacia la población en la mayoría de las actividades y podemos encontrar visitas, en fin, 
reuniones con diferentes autoridades locales y nosotros como la Oficina de Protocolo, 
simplemente nos avocamos a darle forma a la ceremonia, es decir, tener en cuenta las normas 
relacionadas al Ceremonial de Estado y al Protocolo que se sigue en cada ceremonia donde 
participa la investidura del Sr. presidente o la Sra. presidenta. 

El Sr. PRESIDENTE. — Usted ha acompañado al presidente en otros viajes y usted también 
tiene conocimiento por ser un funcionario del Estado, tiene conocimiento quienes son los 
altos funcionarios del Estado, entonces, podría usted indicar si era común de que en estos 
vuelos presidenciales viajen familiares o amigos del presidente de la República, ajenos a la 
función pública. 

El Sr. Curay Ferrer. — Nunca he visto eso. 

El Sr. PRESIDENTE. — Hay algún congresista que desee hacer uso de la palabra. 

La ST. — En la plataforma no, Sr. presidente.  

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. A gradecemos la participación del Sr. José Joshua Curay Ferrer. 
Esta comisión se reserva el derecho de poder invitarlo nuevamente si es necesario para la 
investigación. Puede retirarse en el momento que usted crea conveniente. 

El Sr. José Joshua Curay Ferrer. — Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE. — Vamos a continuar con el Orden del Día. Se encuentra, Sra. secretaria 
técnica, la Sra. Liz Bohórquez Cotrina. 

La ST. — Sí, Sr. presidente, se encuentra en la plataforma. 

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Por favor, la Sra. Liz Bohórquez, puede prender su cámara. A la 
Sra. Liz Bohórquez, por favor, que prenda su cámara. Séptimo punto: Citación a la 
ciudadana Liz Bohórquez Cotrina, ex colaboradora de la Oficina de Protocolo del Despacho 
Presidencial. Vamos a proceder a tomarle juramentación, por favor. La mano derecha. 
¿Juráis por Dios, por los Santos Evangelios, decir la verdad y solamente la verdad al declarar 
como citada en esta Comisión Investigadora? ¿De igual manera, responder a las preguntas 
que le sean formuladas? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — ¡Sí, juro! 

El Sr. PRESIDENTE. — ¡Sí así lo hicierais, que Dios os premie, sino, que él y la Nación los 
demande! Ciudadana Liz Bohórquez Cotrina, por favor, su nombre completo, DNI y correo 
electrónico, para que sea registrado en la presente grabación. 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Buenos días, Sr. presidente. Liz Vanessa Liz Bohórquez; DNI 
42123684; correo electrónico lbohorquez@rree.gob.pe. 

El Sr. PRESIDENTE. — Se le consulta si usted ha venido acompañada de algún abogado. 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — No. 

mailto:lbohorquez@rree.gob.pe
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El Sr. PRESIDENTE. — Sra. Liz Vanessa Bohórquez Cotrina, hacerle presente que tiene la 
calidad de testigo y su citación a comparecer ante esta Comisión se circunscribe a los hechos 
puestos en conocimiento en el oficio de invitación y sus adjuntos; por lo que, 
encontrándose bajo juramento, se le exhorta conducirse con la verdad, a fin de que haga 
una exposición y descargos que considere pertinentes, para lo cual, la dejo en uso de la 
palabra, si usted lo cree conveniente; sino, pasamos a las preguntas. 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Pasamos a las preguntas, por favor. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sra. Bohórquez, ¿qué actividades desempeña en la actualidad?, 
¿dónde y desde cuándo? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Soy funcionaria diplomática, soy categoría primera secretaria 
desde enero de 2013. Actualmente, destacada al Despacho Presidencial. La fecha de mi 
destaque fue agosto del año 2021.  

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. Sra. Bohórquez, ¿durante su permanencia en la Oficina de 
Protocolo de Palacio de Gobierno, conoció a las siguientes personas: Cristian Ríos Castillo, 
Kevin Castillo Medina, Cubas Vega, John o Gian Marco Castillo Gómez, quienes aparecen en 
la imagen? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — No, a ninguno. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Nunca los vio en Palacio de Gobierno? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — No. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿A la Sra. Yenifer Paredes Navarro? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — No. 

El Sr. PRESIDENTE. — Sra. Bohórquez, de acuerdo al registro de pasajeros en los manifiestos 
que obran en la comisión, usted viajó el 23 de junio de 2021 a la ciudad de Chiclayo, en el 
avión C-27J, matrícula FAP 328. En ese mismo vuelo, habría presuntamente viajado el Sr. 
Fray Vásquez Castillo, quien era conocido ya para la época y un prófugo de la Justicia. 
Usted está bajo juramento ¿Puede dar fe de que el Sr. Fray Vásquez Castillo no fue en ese 
vuelo? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Yo no lo vi y no puedo dar fe de que él haya viajado en 
ese vuelo. Tampoco era función mía, como funcionaria de Protocolo, pasar revista o lista 
de los pasajeros de los vuelos en que los que viajaba el Sr. presidente. Al contrario, era una 
pasajera a quien le tomaban control de si asistía en estos vuelos, ¿no?  

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted subió al avión y se colocó en la parte final? ¿En qué parte 
normalmente viaja en el avión? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — En dicho viaje, estuve al costado del director general de 
Protocolo, porque soy la coordinadora del área. Estuvimos coordinando justamente las 
secuencias de las actividades protocolares en las que iba a participar el expresidente, en la 
ciudad de Chiclayo. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Cuántas personas de Protocolo destinadas de Cancillería se 
encuentran trabajando en Palacio de Gobierno? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Destacadas a la fecha, somos cuatro funcionarios 
diplomáticos. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Normalmente en cada viaje, en cada vuelo viajan dos personas? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Usualmente viajan dos personas, pero en esta ocasión, la 
agenda del expresidente era numerosa. Por eso fue necesario que viajara un funcionario 
adicional, además del director general. 
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El Sr. PRESIDENTE. — Ok. ¿Y ustedes viajan, en todo momento se encuentran juntos los que 
son destacados de Cancillería? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — La mayor parte del tiempo, sí; nos dividimos cuando las 
actividades son en lugares distintos, en distritos distintos, provincias distintas. Hacemos 
avanzadas, no siempre podemos en el mismo lugar, porque nos hacemos cargo, generalmente, 
de un espacio geográfico, ¿no? Donde puede haber dos, tres actividades, nos toca monitorear 
que se cumplan las normas de protocolo y ceremonia del Estado, que corresponde a la 
investidura del presidente.  

El Sr. PRESIDENTE. — Ok. ¿Usted recuerda qué actividades se realizaron en Chiclayo, a 
cuáles usted estuvo destinada? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Sí, fueron cuatro actividades programadas: La rehabilitación 
del sector I de la autopista El Sol, afectada por el fenómeno El Niño. La rehabilitación del Sector 
II, de la autopista El Sol, afectada por el fenómeno El Niño, río Olmos y La Niña. Una reunión 
macrorregional del Norte con organizaciones en Chiclayo. Y luego la visita a la rehabilitación 
del local escolar 11057, San Lorenzo.  

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted sabe o vio algo extraño, a diferencia de otros vuelos 
presidenciales que usted ha acompañado, en ese vuelo presidencial? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — No. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Usted recuerda o tiene conocimiento por qué el Sr. Castillo Terrones 
no regresó a Lima en el mismo vuelo y qué actividades realizó en otro lado? 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — No. 

El Sr. PRESIDENTE. — ¿Hay algún congresista que desee hacer uso de la palabra? 

La ST. — En la plataforma, no; Sr. presidente. 

El Sr. PRESIDENTE. — Si no hay ningún congresista que desee hacer uso de la palabra, le 
agradecemos a la Sra. Liz Bohórquez, su presencia en esta Comisión; la misma que se 
reserva el derecho de poder invitarla nuevamente, de ser necesario, para la investigación. 
Agradecemos su participación. Puede retirarse en el momento que crea conveniente. 

La Sra. BOHÓRQUEZ COTRINA. — Gracias. Buenas tardes. 

El Sr. PRESIDENTE. — Agradecemos a la Comisión y a los integrantes, su presencia en esta 
sesión de la Comisión con facultades de Comisión Investigadora. Siendo las 11 con 12 
minutos del viernes, 3 de febrero de 2023, se levanta la sesión. Muchas gracias a todos por 
su participación. 

La grabación de audio y/o video y transcripción de la presente sesión forma parte del acta. 
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